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Conselho Gestor do IPAM-Saúde
Ata 01/2025

Aos 27 dias do mês de fevereiro de 2025, às 14:00, na sala de reuniões do IPAM, 6º andar,
reuniram-se  os  membros  do  Conselho  Gestor  do  IPAM-Saúde:  o  Presidente  do  IPAM,
Gustavo da  Silva Machado,  o  Presidente  do Conselho,  Rui  Miguel  Borges  da  Silva e  os
membros:  Maria Lourdes Back de Lima, Luciana Vargas Corrêa,  Volmar Gobetti  Corrêa,
Eunice  Gomes  de  Oliveira,  Inês  Bernardete  Schwantes  e  Maria  Marlene  da  Silva  Faria.
Também estavam presentes o Diretor Finaceiro do IPAM, Vinícius de Vargas Bacichetto, a
Diretora Administrativa do IPAM, Regina Zortea, a Diretora de Serviços de Saúde, Juliana
Fávero Costanzi e o Diretor Presidente da Farmácia do IPAM, Gilberto Meletti. Secretariando
a reunião,  Andréa Afonso Ferreira  da  Silva,  servidora do IPAM. A pauta  colocada foi  a
apresentação dos  Diretores  do  IPAM e Diretor  Presidente  da  Farmácia,  assim como dos
conselheiros  componentes  do  Conselho  Gestor  do  IPAM-Saúde,  além  da  solicitação  de
substituição do conselheiro Gabriel Bonesi por Inês Bernardete Schwantes. Foi informado
pelo Presidente do Conselho, Rui, que a conselheira Nicole Buratti não compareceu mais nas
reuniões e foi solicitada a sua substituição. Começaram as apresentações. O Presidente do
IPAM, Gustavo, cumprimentou a todos e fez sua apresentação, servidor de carreira do IPAM
há 10 anos, formado em Direito, assumiu a função com empenho, dedicação e disposição para
melhorar o IPAM-Saúde. Passou a palavra ao Diretor Financeiro do IPAM, Vinícius, também
servidor de carreira, desde fevereiro/2024, mas já está no IPAM há 10 ou 12 anos, a maior
parte do tempo como Diretor financeiro do FAPS e, mais recentemente, também da Saúde, é
formado em Administração e está cursando Direito. Também faz trabalhos referentes à área
de comunicação do IPAM. Gustavo solicitou, para a próxima reunião, a apresentação sobre os
investimentos da Saúde. Rui Solicitou os relatórios e balanços. A próxima apresentação foi da
Diretora  Administrativa,  Regina,  que  é  servidora  de  carreira  do  SAMAE,  formada  em
Ciências Contábeis, está se ambientando e se apropriando das questões referentes ao IPAM,
visto que começou no cargo no final de janeiro. Participou junto com Gustavo, da Comissão
de Mapeamento de Processos. Na sequência, houve a apresentação da Diretora de Serviços de
Saúde, Juliana, Enfermeira de formação e com larga experiência na área de Saúde, trabalhou
na implementação do Hospital Geral por 10 anos e também no Hospital Pompéia, assim como
nos Planos de  Saúde,  Fátima (Marco  Saúde)  e  SSI,  com vasto conhecimento na  área de
administração, contratos e negociações, pretende utilizar seu conhecimento para melhorar a
utilização do recurso público dentro do IPAM-Saúde. Foi escolhida por ser da área da saúde e
por sua experiência. Teceu elogios ao IPAM. Gustavo comentou sobre a área de atuação de
cada Diretor  e  que  o conselho pode entrar  em contato direto co a  Diretora Juliana,  caso
necessitem.  A  palavra  passa  para  o  Sr.  Meletti  fazer  sua  apresentação,  engenheiro  de
formação, trabalhou na CODECA, Câmara de Veareadores, Secretaria de Obras e SAMAE,
estando agora a frente da Farmácia do IPAM. Comentou sobre a posição do Gustavo como
Presidente do IPAM, pois  o Instituto é  o  maior  acionista,  e  também como Presidente do
Conselho Administrativo da Farmácia, sendo duas visões diferentes em relação às situações
que se apresentam. Também comentou que, embora a finalidade da farmácia não seja o lucro,
ele  é  necessário  e  não  deve  haver  o  prejuízo.  Falou  sobre  os  novos  desafios,  a
sustentabilidade, cumprimento dos prazos e responsabilidade na utilização dos recursos. Está
empenhado  em fazer  o  melhor  e  tornar  a  farmácia  forte  para  o  servidor  e  comunidade.
Solicitou  a  colaboração de  todos  para  que  os  objetivos  sejam alcançados  e  colocou-se  a
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disposição  também  no  que  estiver  ao  seu  alcance.  Gustavo  falou  positivamente  sobre  a
dedicação demonstrada já nesse pouco tempo de trabalho e que o Sr. Rui também faz parte do
Conselho Administrativo da Farmácia, por ser p Presidente do Conselho Gestor do IPAM-
Saúde. Passou-se à apresentação dos Conselheiros: Maria Marlene, servidora aposentada do
IPAM,  Psicóloga  de  formação  e  atuante  na  APSICONOR;  Maria  Lourdes,  Técnica  em
Enfermagem,  participa  da  Direção  do  Sindiserv  e  atua  em  diversos  conselhos;  Volmar,
Operario Especializado, atua também no Conselho de Vigilância Ambiental e Saúde; Luciane
Denise, Operária na Secretaria de Obras, é membro desde o Conselho Gestor anterior; Rui
Miguel,  Operário  especializado,  participa  da  Direção  do  Sindiserv  e  atua  também  na
Vigilância Ambiental, Conselh da Farmácia e FENATRAN; Eunice, Professora, aposentada e
suplente da Maria Marlene;  Inês,  Assistente Social,  aposentada e  participa da Direção do
Sindiserv. Gustavo faz breve apresentação da Juliana para o Sr. Meletti. A seguir, colocam-se
os assuntos gerais: Maria Marlene comenta sobre o horário de funcionamento da Farmácia do
IPAM e considera o fechamento às 20:00 como muito cedo e que deveria ficar aberta pelo
menos até às 21:00. Gustavo falou que necessita de processo seletivo para que o horário possa
ser ampliado, pois com a equipe atual não é viável, mas que a alteração deve ser bem estudada
para que não se fique modificando o horário a qualquer momento. Eunice reforçou que o
horário estendido facilitaria o acesso dos servidores. Rui fala sobre o estudo que foi realizado
para  a  alteração  e  que  no  horário  entre  24:00  e  06:00,  muitas  vezes  ocorria  apenas  um
atendimento e,  que embora a Farmácia d IPAM já tenha sido uma referência no passado,
atualmente, com o número elevado de farmácias existentes na região central e nos bairros, o
serviço ficou pulverizado e o atendimento 24:00 gerava prejuízo que era bancado pelo IPAM.
A alteração do horário e o fim da ronda armada trouxeram economia de recursos que puderam
ser  melhor  destinados.  Para  dar  um  exemplo,  se  o  horário  fosse  até  às  22:00,  seriam
necessárias  três  equipes  trabalhando.  Maria  Lourdes  comentou  sobre  a  situação  de  uma
servidora que adotou uma criança e o termo de guarda saiu quando a mesma estava com um
mês e onze dias e, assim, sua inclusão no plano ocorreu com carências, sendo que até trinta
dias não há carência e que a inscrição não ocorreu no prazo por força alheia a vontade da
servidora. Gustavo orientou a protocolar um processo que será encaminhado à Procuradoria
para análise. Também comentou sobre os exames de endoscopia e colonoscopia, pois quando
realizados juntos, a endoscopia perde a gratuidade que possui a cada 365 dias. Levantou-se a
necessidade  de  rever  os  protocolos.  Gustavo  comentou  sobre  a  constante  necessidade  de
fiscalizar  e  auditar  o  trabalho  dos  prestadores,  evitando-se  qualquer  irregularidade  que
prejudique  o  IPAM-Saúde.  Outra  questão  levantada  foi  a  hidroterapia  nos  acidentes  de
trabalho, pois antes, quando era feita com autorização via IPAM era mais cômodo para o
servidor (a hidroterapia não possui mais cobertura pelo IPAM para os associados). Colocado
em pauta  também a  falta  de  especialidades  médicas  e  exames  que,  agora  passará  a  ser
prospectado, buscando profissionais novos no mercado e novas parcerias. Juliana falou em
ficarmos mais próximos dos prestadores valorizando o bom relacionamento e as boas práticas
do IPAM. O IPAM é um bom pagador. As queixas dos prestadores agora tem alguém para
acolher e responder na pessoa da Diretora Juliana. Rui falou sobre as coberturas do IPAM e
solicitou marcar uma reunião com o Sindiserv para ouvir as demandas. Foi comentado sobre
prestadores  que  cobram o  primeiro  atendimento  para  depois  continuarem atendendo  pelo
IPAM. Juliana falou que é importante que o prestador relate a sua insatisfação ao IPAM e não
aos beneficiários.  Maria Marlene mencionou o o Informe IPAM, pois as informações não
estão chegando aos beneficiários. A comunicação de assuntos referentes ao IPAM poderia ser
junto ao Informe do Sindiserv. Gustavo falou da conta do IPAM no Instagran e da difusão
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para alcançar mais pessoas. Maria Marlene voltou a solicitar um informativo impresso e que
fosse enviado pelo Correio. Gustavo falou do custo para tal reimplementação. Luciana falou
sobre o apoio aos colegas com problemas com drogas. Maria Marlene falou que no Informe
IPAM deveriam ser colocados os serviços prestados no Fátima (Virvi Ramos) e mencionou o
adoecimento mental e a saúde mental no trabalho. Gustavo pontuou sobre a cobertura e a
saúde preventiva dos servidores ativos está ligada ao órgão empregador e, financeiramente
não é nada inteligente não olhar para isso. Por último, definiu-se o calendário das próximas
reuniões, ficando definido que serão na primeira quarta-feira do mês, às 10:00, na sala de
reunião do IPAM, no 6º andar, porém, dada a proximidade, em março, a reunião ocorrerá na
quarta-feira,  dia  19,  às  10:00,  no  mesmo local.  Nada mais  havendo a  constar,  encerro  a
presente ata, Andréa Afonso Ferreira da Silva, matrícula 219, servidora do IPAM.
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